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本报记者 薛思佳

5月31日，2023年国际篮联三人
篮球世界杯在奥地利维也纳拉开战
幕。本届三人篮球世界杯共有男、女
各20支球队参赛。中国三人男篮在
之前的世预赛中无缘前三名，失去正
赛资格。中国三人女篮作为四号种子
出战，派出了王丽丽、万济圆、张芷婷
和张懿的阵容。

为了备战世界杯，中国三人女篮
此前参加了国际篮联三人篮球女子系
列赛武汉站和阿斯塔拉站，连续成功
问鼎，而姑娘们也将良好的竞技状态
延续到了世界杯的赛场上。

在先前进行的两场小组赛中，中
国三人女篮先后以21比4和 17比7，
战胜以色列队和立陶宛队，取得两连

胜。经过一天的休整之后，球队将于
今天对阵小组赛的剩余两个对手意大
利队和罗马尼亚队。根据赛制，每个
小组第一名将直接晋级八强，参加四
分之一决赛，而每个小组的第二和第
三名将会交叉对阵，进行八分之一决
赛，争夺剩余四个晋级八强的资格。

在去年女篮世界杯上，中国三人
女篮获得了季军的好成绩。在保留三
位主力王丽丽、张芷婷和万济圆的情
况下，球队在今年世界杯的参赛阵容
中，用张懿替换了曹君伟，而这样的调
整在之前的系列赛中收获了不错的效
果，“今年我们的备战比较系统，在阵
容上也做出了很多尝试。张懿通过了
我们前期的考验，在比赛中也有着高
光表现，希望她可以在三人篮球的国
际赛场上愈发成熟。”中国三人女篮主

教练许佳敏说道。
根据巴黎奥运会三人篮球参赛

资格获取办法，巴黎奥运会三人篮球
女子项目共有八个参赛席位，截至
2023 年 11 月 1 日奥运积分前三名的
球队可以直接获得巴黎奥运会的三
个参赛资格，其他的五个名额则需要
通过资格赛才能确定。因此，据许佳
敏透露，球队今年的目标即是在力争
更多的积分以及更好的世界排名，以
获得直接进入巴黎奥运会的参赛资
格，“我们希望可以在今年直通奥运
会，避免去参加资格赛。一旦落入到
资格赛，我们需要提前激发球员的竞
技状态，并且暴露我们的阵容和打
法，对参加奥运会来说并不是很理
想，所以我们需要为明年争取一个更
好的环境和状态。”

世界杯两连胜，三人女篮欲直通巴黎

6月 7日，新
赛季超三联赛将
在江苏无锡拉开
帷幕。作为上赛
季的亚军球队，上
海久事三人篮球
队目前正潜心于
东方绿舟体育训
练基地，为即将开
始的赛季进行最
后的冲刺备战工
作，力争打好开局
之战。
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在新赛季临近开赛之际，目标更
进一步的上海久事三人篮球队的阵容
又进行了进一步补强。

据悉，球队已经与外籍球员泰·温
亚德达成了签约协议。不出意外的
话，这位身高2米08，体重113公斤的
新西兰中锋将在新赛季代表上海久事
三人篮球队征战超三联赛。

在加盟上海久事三人篮球队之
前，泰·温亚德的职业履历可谓曲折而
又丰富。作为曾经的新西兰天才少
年，1998年出生的泰·温亚德在2014
年首次入选新西兰国家队，成为球队
历史上最年轻的国手。2015年，他代
表新西兰队获得FIBA3×3 U18世界
杯冠军，个人荣膺MVP殊荣。同年，
他与周琦一同代表国际队参加了耐克
篮球峰会，并且获得了美国篮球名校
肯塔基大学的邀约。

可惜的是，泰·温亚德并没有在
NCAA兑现自己的天赋，并且最终选
择跟随身为世界伐木冠军的父亲杰
森·温亚德的脚步，放弃篮球从而踏上
了伐木之路。2019年，被誉为拥有天
生神力的泰·温亚德重返篮球场，开始
征战新西兰NBL联赛。上赛季，泰·温
亚德代表塔拉纳基空气队出战21场，
场均交出了15.9分和6.4个篮板的成
绩单。本赛季至今，他代表坎特伯雷
公羊出场七次，场均贡献19.1分和10.7
个篮板。

凭借着在新西兰NBL联赛的优异
表现，泰·温亚德同时获得了新西兰三
人和五人篮球队的征召。在之前进行
的FIBA3×3亚洲杯比赛中，泰·温亚
德帮助新西兰队取得了第三名的成
绩。在第三、第四名与中国队的比赛
中，他一人独得9分和3个篮板，也入
选了赛事最佳阵容。

泰·温亚德的加盟，对于上海久事

三人篮球队而言，无疑于如虎添翼，而
新西兰人自己也非常期待在新赛季的
表现，“首先非常高兴能够加盟上海久
事三人篮球队。虽然到队只有一周多
的时间，但我充分感受到了管理层、教
练组、队友以及其他工作人员对我的
热情。从我到队的第一天，他们就对
我敞开了怀抱，让我感觉就像在家一
样。”泰·温亚德表示虽然在此之前对
球队的了解并不算多，但经过近期的
训练和沟通，他已经大致了解了队友
的技术特点以及教练组对自己的要
求，“我和教练组的沟通非常顺畅。我
的队友们都是非常出色和成熟的球
员，充满着拼劲和活力。目前我们还
需要通过更多的训练和比赛进行进一
步的磨合，我相信我们彼此之间会产
生很好的化学反应。”

与罗旭东、颜鹏、黄旭等球员组
成的外线配置相比，上海久事三人篮
球队的内线相较而言较为薄弱，上赛
季仅仅依靠朱瀛和刘佳运两人苦苦
支撑。如今随着泰·温亚德的加入，
球队的内线深度和实力都得到了巨
大的提升和补充，“毫无疑问，超三联
赛是一个充满竞争力的联赛，但我认
为我和我的队友们都会为此做好准
备。球队在上赛季取得了不错的成

绩，希望今年我们可以更进一步。作
为我个人来说，希望通过在内线的牵
制力，去帮助队友获得更多空位投篮
的机会，尽可能地去帮助球队取得更
多的胜利。”泰·温亚德说道，“上海是
一座现代化的美丽大都市，有其独特
的魅力和吸引力。最近，唐子豪和朱
瀛都带我去体验了不同的中国传统
美食，我很享受于此。对我而言，来
到一个全新的国家和联赛打球，除了
训练和比赛之外，感受当地的文化和
美食同样很重要。”

内线补强，力争开门红
新西兰外援加盟，久事三人篮球队希望更进一步

在保留罗旭东、颜鹏、侯逸凡、黄
旭、朱瀛、唐子豪和刘佳运的基础上，
球队在今年休赛期又相继引进了孙鑫
和泰·温亚德，并且从青年队提拔了小
将万孟霏，阵容深度和实力放眼全联
盟都堪称前列，新赛季的野心自然不
言而喻。

据主教练唐涛介绍，在体能和技
战术训练的基础上，球队在近期增加
了对抗训练，并且与常州、重庆等球队
进行了教学比赛，以检验训练成果，同
时发现球队目前存在的问题，“现在最
主要的就是让外援尽快融入到球队的
技战术体系中。他在篮下的终结能
力，对于我们来说有很大的帮助。”唐
涛表示新增的三位球员将进一步丰富
球队的技战术打法，同时给教练组有
了更多轮转的选择，“孙鑫去年就打了
超三联赛，是一个比较成熟的队员。
万孟霏作为年轻球员，有拼劲，但还需
要更多比赛去磨炼和提高。这个赛季
持续时间比较长，而且比上赛季又增
加了三站比赛，对我们球员的体能是
个考验，好在我们今年人员比较充裕，
希望大家都能够发挥出自身的实力，
去帮助到球队。”

不同于上赛季，新赛季超三联赛
常规赛采取“巡回赛+争霸赛”双赛制，
其中争霸赛参考FIBA国际篮联赛制，
并且在积分方面是巡回赛的双倍。根
据赛程安排，首战巡回赛将于7月中
旬在南京举行，“新赛季我们要努力打
好每一站比赛，特别是争霸赛，因为它
是双积分，所以我们要争取多拿一些
分数，以巩固自身的排名，为后面的比
赛做好铺垫。”

现阶段，唯一摆在上海久事三人
篮球队面前的难题，就是球队的磨合
问题。在过去的休赛期，包括罗旭东、
颜鹏、黄旭、唐子豪和刘佳运都受到了
国字号球队的征召，尤其是黄旭和颜
鹏直到近日才返回球队，与队伍合练
的时间屈指可数。

鉴于今年是中国三人篮球国家
队冲击巴黎奥运会的关键年份，需要
参加大量的国际赛事，以争取更多的
积分，因此这两位上赛季球队的主力

得分手很有可能会在常规赛期间奔
波往返于俱乐部和国家队，“比赛更
多也是一种历练。不怕比赛多，就怕
没比赛。同时也要感谢上海球迷对
我一如既往的支持和关注，我会继续
努力，争取在国家队和俱乐部的比赛
中打出更好的表现，不辜负大家的期
望。”在上个月进行的2023FIBA3×3
挑战赛深圳福田站比赛中，颜鹏代表
中国北京队将冠军奖杯收入囊中，而
这也是中国三人篮球国家男队组队
参加FIBA三人篮球挑战赛第一次取
得分站赛冠军，“我们从国外拉练回
来之后就一直在训练，基本没有什么

休息时间，就一直和两位外籍队友进
行磨合。这个冠军也没有辜负我们
之前的努力，非常高兴。”

在深圳挑战赛登顶之后，颜鹏的
个人积分排名上升27位，目前排名世
界第89位，争夺更多的积分也成为了
他后续努力的方向和目标，“我们今年
最终的目标就是去争夺一张奥运会入
场券。挑战赛只是一个开始，我们还
要去冲击大师赛，希望大家一起努力，
一步步往上走，为中国三人男篮争取
更多的积分。”
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